

たかおか

市議会 だより

No.35 6月定例会号
平成26年(2014年)8月1日発行

6月定例会のあらまし	2P
個別質問	4P
委員会の動き	8P



子どもたちが祭りを彩る 御印祭

写真提供：伏木写友会

編集■広報広聴委員会
発行■富山県高岡市議会
〒933-8601 高岡市広小路7-50
TEL 0766-20-1531
FAX 0766-20-1534
E-mail : gikai@city.takaoka.lg.jp



暑中お見舞い申し上げます。
高岡市議会議員一同

補正予算・条例など

24議案を可決・同意

個別質問に13人が登壇

6月定例会は17日に開会し、26日に閉会しました。
市長から平成26年度一般会計補正予算をはじめ24議案が、議員から意見書2議案が提出され、うち、24議案を可決・同意しました。

今定例会では、個別質問に13人の議員が登壇し、白熱した議論を展開しました。

可決・同意した主な議案

条例

国民健康保険税条例の一部改正

地方税法施行令の改正に伴い、平成26年度分の保険税から後期高齢者支援金分及び介護納付金分の賦課限度額を見直すとともに、低所得者に係る保険税軽減を拡充するもの。
(1)賦課限度額の見直し
後期高齢者支援金分
14万円↓16万円
介護納付金分
11万円↓14万円

(2)保険税軽減の拡充(軽減割合)
①5割の場合
所得が「33万円+世帯の被保険者数×国保加入の世帯主×24.5万円」以下
↓33万円+世帯の被保険者数×24.5万円以下
②2割の場合
所得が「33万円+世帯の被保険者数×35万円」以下
↓33万円+世帯の被保険者数×45万円以下

※右線は改正箇所

新高岡駅観光交流センター

条例
観光の振興及び地域の活性化

市営駐車場条例等の一部改正

福岡駅前土地区画整理事業に伴い、福岡駅前第2・第3駐車場を廃止し、福岡駅西駐車場を新設するもの。また、オタヤグリーンパークキングの平面駐車場化に伴い、開場時間を24時間とし、駐車料金等を変更するもの。

火災予防条例の一部改正

多数の者が集合する屋外催しに係る防火管理に関し、所要の改正を行うもの。



迅速な消火作業を競い合う 消防団操法大会

議決結果一覧

初日提出議案

平成26年度 補正予算

◇一般会計……………全会一致で可決

条例

- ◇市附属機関に関する条例の一部改正……………全会一致で可決
- ◇市税賦課徴収条例等の一部改正……………賛成多数で可決
- ◇手数料条例の一部改正……………全会一致で可決
- ◇重度心身障害者等医療費助成条例の一部改正……………賛成多数で可決
- ◇国民健康保険税条例の一部改正……………賛成多数で可決
- ◇新高岡駅観光交流センター条例……………全会一致で可決
- ◇市営駐車場条例等の一部改正……………賛成多数で可決
- ◇火災予防条例の一部改正……………全会一致で可決
- ◇非常勤消防団員に係る退職報償金の支給に関する条例の一部改正……………全会一致で可決

その他

- ◇公有水面の埋立て……………全会一致で可決
- ◇工事請負契約の締結(はおか保育園改築工事)……………全会一致で可決
- ◇工事請負契約の締結(二上守山統合保育園(仮称)新築工事)……………全会一致で可決
- ◇工事請負契約の締結(中川和田線北陸本線高架橋上部工事)……………全会一致で可決
- ◇工事請負契約の締結(新高岡駅南側立体駐車場新築工事)……………全会一致で可決
- ◇工事請負契約の変更(新高岡駅高架下利便施設整備工事)……………全会一致で可決
- ◇工事請負契約の変更(仮称)新高岡駅高架下利便施設整備工事……………全会一致で可決
- ◇工事請負契約の変更(高岡西部総合公園野球場新築機械設備工事)……………全会一致で可決
- ◇工事請負契約の変更(高岡西部総合公園野球場新築電気設備工事)……………全会一致で可決
- ◇財産の取得(高規格救急自動車)……………全会一致で可決
- ◇財産の取得(化学消防ポンプ自動車)……………全会一致で可決
- ◇市道路線の認定及び廃止……………全会一致で可決

■非常勤消防団員に係る退職
報償金の支給に関する条例
の一部改正

非常勤消防団員の処遇の改善を図るため、退職報償金の支払額を一律5万円（最低支給額20万円）引き上げるもの。

その他

■工事請負契約の締結

①はおか保育園改築工事
施設の老朽化に伴い、改築するもの。

契約金額 1億7474万円
②二上山統合保育園（仮称）
新築工事

二上保育園と守山保育園を
統合した新たな保育所を整備
するもの。

契約金額 4億7628万円
③中川和田線北陸本線高架橋
上部工事

平成26年度末の供用開始に
向け、橋梁上部桁の架設を行
うもの。

契約金額 2億9160万円
④新高岡駅南側立体駐車場新
築工事

新高岡駅の南側に立体駐車
場を整備するもの。

契約金額 9億5580万円
■工事請負契約の変更

①（仮称）新高岡駅高架下利便
施設整備工事
新労務単価に基づく契約金
額に変更するもの。

（変更前） 3億996万円
（変更後） 3億1028万円

②高岡西部総合公園野球場新
築機械設備工事
（変更前） 2億423万円
（変更後） 2億659万円

③高岡西部総合公園野球場新
築電気設備工事
（変更前） 3億3075万円
（変更後） 3億3524万円

いずれもインフレスライド
条項に基づき契約金額を変更
するもの。

■財産の取得
①高規格救急自動車
取得価格 2916万円

高岡消防署南部出張所の高
規格救急自動車を更新するも
の。

②化学消防ポンプ自動車
取得価格 5268万円

福岡消防署の化学消防ポン
プ自動車を更新するもの。

■市道路線の認定及び廃止
道路法の規定に基づき、市
道路線を認定及び廃止するも
の。

■新たに生じた土地の確認
県による伏木富山港港湾区
域の公有水面埋立に関する工
事の一部が竣工したことに伴
い、新たに生じた土地の確認
を行うもの。

人事

■人権擁護委員

松浦 士朗氏（再任）
（下麻生伸町）

◇新たに生じた土地の確認……………全会一致で可決
◇字の区域の変更……………全会一致で可決

最終日追加提出議案

人事

◇人権擁護委員の推薦……………全会一致で同意

議員提出案件（意見書）

◇集团的自衛権行使を容認する解釈変更を行わないことを求める意見書……………賛成少数で否決

◇労働者保護ルールの改悪に反対する意見書……………賛成少数で否決

請願

◇労働者派遣の恒久化など、雇用の規制緩和に反対する意見書提出をを求める請願（富山県労働組合総連合 議長 増川利博）……………賛成少数で不採択

3月定例会後～6月定例会前

3月20日	広報広聴委員会 議会運営委員会
4月 7日	広報広聴委員会
11日	建設水道常任委員会
14日	代表者会議 総務文教常任委員会
15日	経済消防常任委員会
16日	民生病院常任委員会
25日	港湾対策特別委員会
5月13日	民生病院常任委員会
16日	新幹線・公共交通対策特別委員会 建設水道常任委員会
19日	経済消防常任委員会 民生病院常任委員会
20日	総務文教常任委員会
26日	議員説明会
6月 6日	歴史文化・広域観光対策特別委員会
9日	議会運営委員会
11日	正副常任委員長会議

6月定例会

6月17日	議員協議会 本会議（提案理由説明） 議案説明会
19日	議会運営委員会 本会議（個別質問）
20日	本会議（個別質問）
23日	代表者会議 民生病院常任委員会 経済消防常任委員会
24日	議会運営委員会 建設水道常任委員会 総務文教常任委員会
26日	委員長会議 議会運営委員会 議員協議会 本会議（議案など議決）

議会日誌

個別質問

今定例会では、13人が市政全般にわたり質問しました。本会議での質問順に、主な質問と答弁の要旨をお知らせします。



中 一夫
自民同志会

集客力を高める観光戦略を

問 本市の観光戦略について

答 (1)新高岡駅のハブ機能を活かすため、呉西6市と連携し、呉西地区全体で観光コースなどの観光戦略を企画・立案し、県内の旅行代理店などに提案してはと考えるが、見解は。(2)北陸新幹線を利用する観光客について、金沢に来て高岡から帰るという考えに立った観光推進策も必要では。

産業振興部長 (1)現在、県西部を周遊するテーマ別の観光コース集の作成を進めている。今後は、県内外の旅行代理店にコース集を提案し、新高岡駅を発着地とする周遊ツアーの企画を強く働き掛けたい。(2)金沢から高岡への人の流れを生み出すための方策は、重要な課題である。金沢・高岡を基点とした周遊ルートの提案や新高岡駅の利便性の高さ

をPRするなど、観光入込者数の増加に努めたい。

早急な市民後見人の養成を

問 認知症対策事業として市民後見人の養成と拡充が急務となっている。今後、認知症高齢者等が悪質商法などに巻き込まれないよう、市民後見人の養成を早急にすべきでは。

福祉保健部長 本市では、平成25年度より社会福祉協議会に委託し、市民後見人養成講座を開催しているところである。今後は、講座修了者に対する実務研修を実施し、市民後見人の早急な養成に向けて努力していきたい。



中山 欣一
市政高岡

歴史都市たかおかを発信

問 本市では、歴史的・文化的資産を活かし、歴史都市たかおかを世界に発信するとしているが、取り組みと目標は。

市長 歴史都市としての存在感と知名度の向上を図るため、

歴史・文化とものづくりの技と心が一体となった本市の個性や独自性を磨き、活かし、魅力をアピールすることが重要であると考え、国内外へのPR活動に取り組んでいる。今後とも、本市の存在感と知名度の向上を図り、国内外から多くの人に来てもらえるよう魅力を発信していきたい。

保育料の現行水準維持を

問 子ども・子育て支援新制度の実施に伴い、保育料は国の基準を参考に設定することになる。従来よりも保護者の負担が増加しないよう、現行の水準を維持すべきでは。

福祉保健部長 新たな保育料の設定は、国から示された水準や現行の保育料、本市の子育て施策全般を考慮しながら、適切な水準の設定に努めたい。

公共施設の節電基準とPR

問 本市の公共施設における冷暖房使用の節電基準は。また、節電内容や実績を広く市民に周知すべきでは。

生活環境部長 本市では、公共施設の温度管理を徹底し、



本田 利麻
自民同志会

曳山行事を活かした連携

問 ユネスコ無形文化遺産候補を活用した観光の取り組みについて問う。

答 (1)城端線の両端発着駅である高岡と城端の曳山行事がユネスコ無形文化遺産に提案される

適正な節電に努めている。節電内容や実績は、市のホームページなどで公表しているが、今後とも分かりやすい記載内容等の工夫に努めたい。



ユネスコ無形文化遺産登録を目指す高岡御車山

たが、観光への協力体制を模索しては。

(2)県西部の曳山行事をもつ自治体と連携し、広域観光資源として活用しては。

産業振興部長 (1)高岡御車山祭と城端曳山祭は、城端線で結ばれた地域で行われており、連携することで魅力が高まると考える。高岡御車山会館と城端曳山会館が協力し、互いの曳山祭を紹介する等、効果的な連携方法を協議したい。

(2)高岡御車山祭、城端曳山祭はもとより、飛騨地域の高山祭、古川祭及び能登地域の青柏祭もユネスコ無形文化遺産に提案されている。新幹線開業後の広域観光を推進する中で、曳山行事を活かした観光の取り組みを関係自治体と協議したい。

市民参加型歓迎イベント

問 新幹線開業の機運醸成のためにも、新幹線の試験走行に伴う歓迎イベントを、伝統芸能や音楽等を活用した市民参加型の式典とすべきでは。

都市整備部長 記念行事を市民参加型にすることは、市民の機運醸成に大変意義がある。新高岡駅での記念行事では、小規模アトラクションの開催等も含め、関係機関と検討を進めているところである。



福井 直樹
自民同志会

定住への取り組み強化

図 定住人口の拡大に向けて、県外出身の学生の定住を図るなどの取り組み強化が重要だと考えるが、見解は。

市長 本市では住まいや働く場の確保、子育て環境の整備などの人口減少対策と併せ、新幹線開業後を見据え、都市の総合力の向上を図っている。大卒者等の若者が市内に定住する場合に奨学金の返還を一部免除する制度の創設や、就労の場の確保を通じ、定住に向けた取り組みを促進したい。

農業の持続的発展を

図 農地集積を促進するため農地中間管理機構の業務に関わる本市の役割と今後の予定は。また、本市の農地集積率の現状と目標は。

産業振興部長 本市と関係機関で構成する高岡地域担い手育成総合協議会では、機構の一部業務を受諾する方針である。今後は、相談窓口の設置や農地の借り受け希望者の募集等を行う。農地集積率は、平成25年度実績で56%、32年

度目標は63%としている。

地域で連携した防犯対策

図 市内小学校で地域と連携し、防犯標語を商業店舗に掲示したところ万引きが減少した。関係機関と連携した防犯対策を市内全域に拡大しては。

教育長 防犯標語により、児童の万引き防止の意識高揚につながったと考える。警察署等から依頼があれば、可能な限り協力するよう指導したい。



川島 国
自民同志会

中山間地域の人口増対策

図 都市住民に対し里山暮らしを提唱するため、福岡町沢川地区における里山移住月額1万円キャンペーンを参考に、空き家対策を検討しては。

建設部長 中山間地域の空き家対策については、都市住民などに里山の魅力を発信するほか、沢川地区の取り組みを踏まえ、空き家活用推進協議会とも相談しながら関係課と連携して検討したい。

超少子化時代への対策を

図 超少子化時代到来に向け子ども・子育て支援新制度に

ついて問う。

(1)新制度では、全国平均規模の保育事業所の収入が現行より1割程度増額し、事業所職員給与や配置改善につながるものとして、本市の想定は。(2)新制度移行に向けては、教育と福祉の壁を取り払った行政組織体制が必須であり、準備室設置も含めて検討すべきだが、見解は。

福祉保健部長 (1)国が示す新制度の保育所運営費の仮単価では、現行の処遇改善分に改善が実施されることとなっている。本市としては、保育所運営費に一定の収入増額分が見込まれることから、給与改



子ども・子育て支援新制度に向けた体制を

善や保育士の配置改善につながると考えている。

総務部長 (2)本市としても、子ども・子育て支援施策を総合的に推進するための体制整備が必要であると考えており、今後、全庁的な組織機構の再編整備を図る中で検討したい。



上田 武
社民党議員団

より良い入浴事業に

図 平成26年4月から開始された市民ふれあい入浴事業では、利用者から多くの不満の声が聞かれる。現状に対する認識は。

生活環境部長 新規の利用者が増えたという声がある一方、入浴可能な日が限定されたことなどから利用しにくくなったという声もある。本市としては、高岡地区浴場組合の取り組みを見ながら、事業の成果と課題を見出ししていきたい。

河川敷活用に市民の声を

図 牧野大橋下流の庄川右岸の河川敷活用では、市民の要望に応え、国と関係機関に協力が得られるよう要請しては。

都市整備部長 平成25年度に策定した牧野地区河川公園整

備基本計画に基づき、地域住民等から広く意見を聞きながら施設配置の基本設計を行う予定としている。また、河川管理者である国にも、基盤整備の支援を働き掛けたい。

平和教育の推進を

図 平和を願う子どもたちへの平和教育の過去5年間の取り組みは。また、平成26年度の取り組みは。

教育長 本市では、社会科や国語科、道徳の時間等において正しい国際理解と世界平和のために努力する大切さを学んでいる。26年度は、全中学校が修学旅行で広島市を訪れ、広島平和記念資料館の見学等から平和の尊さを学んでおり、今後も、平和教育に努めたい。



安力川 武恵
自民同志会

認知症高齢者への支援策

図 認知症高齢者の増加が見込まれるが、本市において未整備である認知症疾患医療センターや認知症の初期集中支援チームの設置への考えは。

福祉保健部長 認知症疾患医療センターの設置は重要であり、県と様々な検討をしたい。

認知症の初期集中支援チームについては、今後策定する第6期介護保険事業計画において、体制整備を検討したい。

包括支援ケア体制の拡充

図 地域特性に応じた地域包括ケアシステムの構築を目指すことが必要だが、地域包括支援センターの増設や人員配置のあり方に対する見解は。
福祉保健部長 国では、地域包括支援センターの機能拡充を図ることとしており、本市でも、今後策定する第6期介護保険事業計画の中で、増設や人員体制の整備等のあり方について検討したい。



万葉線ホーム待合室でお出迎え ドラえもんポスト

獅子舞を通じた観光戦略

図 獅子舞を題材とした映画

製作等が行われており、数多くの獅子舞団体を有する本市にとっては、新幹線開業に向け、獅子舞は大きなビジネスチャンスと考えるが、見解は。
産業振興部長 獅子舞の観光商品化には、詳細な情報提供等の措置が必要である。今後、首都圏から参加者を募集するモニターツアーに獅子舞の演舞を組み込む予定であり、旅行プログラムとしての可能性を探りたい。



金森 一郎
自民同志会

市民に愛されるポストを

図 移設後のドラえもんポストの設置場所が分かり難く、近くで切手等も購入できないが、利便性向上の考えは。また、ドラえもん消印の継続使用の可能性は。
経営企画部長 旅行雑誌等への掲載で周知を図るとともに、交通広場内で切手等を購入できるよう調整中である。また、郵便局からは、ドラえもん消印の利用期間は延長できないと聞いている。

高岡駅前東地区整備事業

図 高岡駅前東地区整備基本

構想では、統合看護専門学校等を含む複合ビル予定地に駅利用者の利便施設や集客施設を誘導するとあるが、現在の検討状況及び今後の進め方は。
市長 平成26年の秋ごろまでに基本計画を策定する。その後、協議会を設立し、建設業務を行う民間事業者を公募にて選定する予定である。今後、複合ビルが駅前東地区にふさわしい施設となるよう官民連携を図りながらスピード感をもって事業を進めたい。

定住促進策の推進を

図 まちなか区域において、共同住宅の建設事業者へ補助しているが、改修等を行う者に対しても支援すべきでは。
建設部長 現在、共同住宅における改修・リノベーションの支援は実施していないが、今後、安全・安心や定住促進につながる施策を念頭に先進事例等を調査・研究したい。



野上 達夫
社民党議員団

再生可能エネルギーの推進

図 低炭素社会を目指したエネルギー施策を進める上で、安全・安心な再生可能エネルギーの推進に絞ったビジョンを策定すべきだが、見解は。
生活環境部長 環境基本計画では、自然エネルギーの活用等を掲げ、太陽光発電システム等の導入等、省エネルギーの可能性を探っていくこととしている。今後も、再生可能エネルギーの導入を進め、低炭素社会の実現に努めたい。

地域支援事業の後は

図 超高齢化社会では高齢者介護を地域で支え合うことが重要だが、今後の地域支援事業のあり方に関する見解は。
市長 地域支援事業を総合的に推進し、一人ひとりが自立に向けて取り組む互助、高岡あつかり福祉ネットワーク等による互助、介護サービスの基盤づくり等による共助、そして公助の4本柱で高岡型ネットワーク体制を実現したい。

市民協働事業のあり方

図 市民と行政の協働ルールは、これまでどのように見直し、現在どのような事業に取り組まれているか。
生活環境部長 平成21年度からは、市民の発想を活かした提案制度による協働事業と、自らがまちづくりに取り組む元気高岡市民まちづくり事業に支援している。併せて相談

体制の強化や各種団体の交流の場を提供し、市民同士の協働を促進している。



吉田 健太郎
公明 党

参加へのきっかけづくり

図 ボランティア活動参加へのきっかけとして、ボランティアポイント制度は有効だと思いが、導入への検討状況は。
福祉保健部長 介護保険事業に伴うボランティアポイント制度については、平成26年度に策定する介護保険事業計画の中で導入を検討している。その他のボランティアへのポイント制の導入は、その結果を踏まえ対応を検討したい。

いじめ防止の推進を

図 いじめに悩む子どもなどの問題の解消のためにも、いじめ防止基本方針を実効性あるものとするための活用方針は。
教育長 基本方針では、いじめを生まない学校とするための主体的な取り組みの実施が大切であるとしている。各学校では、その趣旨を踏まえ、家庭や地域等と連携し、いじめ防止等の取り組みを計画的に推進することとしている。

文化人との交流を通じて

副市長 エンジン01文化セミナー開催事業費の概要と効果は。また、その効果が十分に発揮されるような取り組みは。

市長 セミナーは、市民と第一線で活躍中の文化人等が交流を行うものである。文化人の情報発信力を通じて、高岡の魅力が全国に発信されることを期待している。開催効果を最大限に発揮するため、今後は、迅速に実行委員会を組織し、高岡ならではのプログラムとなるよう働き掛けたい。



中川 加津代
自民同志会

利用しやすい施設のために

副市長 生涯学習センターの設備の老朽化により、サービス低下を指摘する声もあるが、実態を把握しているか。また、利用しやすい設備のための予算確保に向けた方針は。

教育長 故障や不具合が生じている設備や備品については、随時、修繕等を行っている。今後とも、定期的に点検を行い、利用者アンケートの結果も参考にしながら、必要な修繕等を行いたい。

女性職員のキャリア形成

副市長 職員の人材育成の取り組みにおいて*キャリアパス制度を導入し、女性職員のキャリア開発・形成がしやすい環境を整えては。

総務部長 女性職員についても、主要な部署への積極的な配置などにより、職員が持つ能力を十分に発揮できるように配慮している。また、効果的な研修支援等により、計画的なキャリア形成ができるよう取り組みを進めたい。

街路樹の適正管理

副市長 観光名所の街路樹の整備



街路樹を整備して緑豊かな街並みを

は適切な時期に行うべきと考えるが、ニーズや季節に応じた維持管理は行われているか。

都市整備部長 一年を通じて季節に応じた街路樹の管理を行っている。また、観光エリアでは、市民の協力を得ながら管理を行っている。今後、市民と行政が一体となり、緑あふれるまちを実感できるように適切な維持管理に努めたい。



金平 直巳
日本共産党

浸水被害の軽減を

副市長 平成24年以降の浸水被害を踏まえ、土のうと排水ポンプを効果的に配備すべきでは。

総務部長 広範囲で浸水被害のあった8校下の各小学校に、土のう100袋と排水ポンプ1台を配備した。今後は、土のう等の配備の拡充を検討し、自主防災組織と訓練等を通じ、配備した土のう等が有効に活用され、浸水被害の軽減につながるよう努めたい。

農業委員会のあり方

副市長 農業委員会の解体を狙う規制改革会議の意見への見解は。

市長 農業委員会が農業者の

代表として主体的にその機能が発揮される仕組みづくりや、農業者や地域農業の立場で市及び関係機関と連携し、農業の発展に寄与する組織であり続けることを望んでいる。そのことを踏まえた検討が重ねられるよう期待している。

安全・安心な教育環境を

副市長 子どもたちの安全・安心の確保のために、学校体育館の天井落下防止事業を促進すべきでは。

教育長 平成25年8月の建築基準法改正に伴い、新基準に適合しなくなった市立学校体育館は全16校である。このうち6校は対策工事を26年度末までに完工する予定としている。残り10校についても、27年度以降、速やかに対策工事を完了するよう努めたい。



横田 誠二
自民同志会

太陽光発電システムの推進

副市長 太陽光発電システムの効果率が向上し、財政面からも有効である。メガソーラー建設や市有施設の屋上及び壁面への増設等、太陽光発電システム導入をより推進しては。

市長 太陽光発電システムは、建設中の伏木コミュニティセンターや御車山会館等に導入を予定しており、今後は、これまで設置できなかった箇所にも取り入れていきたい。メガソーラーは、適切な敷地の確保や、経済性の課題を考慮する必要があると考える。

道路照明のLED化を

副市長 大阪府が実施した、新たな財政負担が不要であるリース方式による道路照明まるとLED化を推進しては。

建設部長 LED照明導入については、大阪府における導入後の状況や他都市の事例も調査し、気象や設置条件等の違いも考慮しながら、リース方式によるLED化への課題等について研究していきたい。

納税環境の整備を

副市長 市税等の期限内納付率向上及び収納業務の効率化等を図るため、クレジットカード収納サービスを市税等の各収納事務に導入しては。

副市長 納付者に新たな決済手数料の負担が生じ、市ではコンビニ収納手数料と比較すると費用負担が増大するなどの課題がある。今後とも、税金納付については、先進事例の調査を行い検討したい。

*キャリアパス制度：ある職位や職務に就任するために必要な一連の業務経験とその順序、配置異動のルートを明確化した制度。

委員会の動き

4常任委員会では、委員が次のような観点から当局の考えを聞き、付託議案の審査を行いました。

○総務文教常任委員会

◆コミュニティ助成事業費では、市内7団体の獅子頭や衣装などの獅子舞道具の更新に対して助成を行うとのことだが、事業内容は。

◆大規模な災害が発生した際に迅速に対応するためには、自主防災組織の組織率の向上のみならず、育成を図ることも重要だと考えるが、見解は。

◆エンジン01文化戦略会議では、文化人や著名人が全国の小学校で出張授業を行ってお

り、大変人気がある。本市の子どもたちにも、エンジン01文化戦略会議の文化人や著名人と交流できるよう検討しては。

○民生病院常任委員会

◆認知症高齢者実態調査を契機に、講座の開催等を通じて認知症に対する知識を高める必要があるが、見解は。

◆認知症に関する窓口相談について、新たな体制づくりが必要である。認知症には迅速な対応が必要であり、関係部局との連携を図るなど積極的な姿勢を示すべきと考えるが、見解は。

◆国保事業会計の歳入に占める国庫負担金が減少している中、早急に増額を求めめるべきである。また、国保事業の広

○経済消防常任委員会

◆観光交流センターでは、来訪者に迅速で正確な情報を提

域化の議論の中においても、いまだ国の財政支援が見通せない状況であるが、見解は。



たすきに想いを込めて疾走 ねがいみち駅伝

供できるような準備しておく必要があると考えるが、見解は。

◆火災予防条例の一部を改正する条例に基づき、消防長が指定する催しとして高岡御車山祭と伏木曳山祭を対象としているが、祭りの出店露店数の状況は。

◆高規格救急自動車の発注は、用途によって様々な仕様が考えられるが、その内容は。

◆消防指令事務の共同運用など、消防の広域化が進んでいるが、救急自動車等を共同購入し、経費削減を図っては。

○建設水道常任委員会

◆都市公園等整備事業費により公園内遊具の更新を進めるとのことだが、これにより遊具の更新は完了するのか。

◆末広町西地区整備について

は、中心市街地における開発ということもあり、市民の期待も大きい。この整備事業について今後の進め方は。

編集後記

平成26年6月1日にクルン高岡地下街がフルオープンとなり、新たな高岡の顔が誕生いたしました。にぎわいあるまちづくりという面において大変期待感が膨らむところで

さて、6月定例会におきましては、26年度の重点事項でもありました、たかおか魅力発信プロモーション戦略・快適で魅力ある都心エリアのイノベーション戦略・文化創造都市発信戦略の三つの戦略の下、教育や福祉、行政サービスなどに対する補正予算などの審議が行われました。

今後市民の皆さまの声を耳を傾けながら、27年春の新幹線開業に向け、新しく生まれ変わる高岡を共につくっていきたくと考えております。

★編集委員

◎川島、○水口、横田、藪中、野上、中山、金森、金平、樋詰

(◎委員長 ○副委員長)

9月定例会の予定

9月定例会は、下記のとおり開催される予定です。

なお、日時等は、9月3日(木)開催予定の議会運営委員会で決定されます。

10日(木)	11時	議員協議会
	13時	本会議 (提案理由説明)
12日(金)	10時	本会議(代表質問)
17日(木)	9時	議会運営委員会
	10時	本会議(個別質問)
18日(金)	10時	本会議(個別質問)
		本会議終了後 水道病院決算特別委員会 決算特別委員会
19日(金)	13時	民生病院常任委員会
	13時	経済消防常任委員会
22日(月)	10時	議会運営委員会
	13時	建設水道常任委員会
	13時	総務文教常任委員会
25日(木)	9時30分	委員長会議
	10時	議会運営委員会
	11時	議員協議会
	13時	本会議 (議案など議決)

❁ 詳しい内容については、高岡市議会事務局(☎20-1531)までお問い合わせください。

市議会の傍聴

本会議及び委員会は、どなたでも自由に傍聴できます。

本会議は82名(うち車椅子利用者は5名)まで、委員会は7名まで傍聴できます。

最近の定例会の傍聴者数

定例会	本会議	委員会
25年 9月	79人	2人
25年12月	113人	6人
26年 3月	95人	4人
26年 6月	39人	1人